

SAN LUCAS SE 'DESMADRA'

## La Universidad expedientará a los alumnos de Medicina por las «salvajadas» a novatos

Los veteranos les echan vinagre, huevos y harina Una mujer denunciará a la facultad al resbalarse por las manchas y el decano quiere cortar esta vejación

ANDREA G. PARRA

Los alumnos de la Facultad de Medicina de la Universidad de Granada (UGR) celebraron ayer las novatadas de San Lucas -el patrón del centro- con tomate frito, huevos, harina, leche condensada, vino, vinagre, azafrán y algunos condimentos más. No los utilizaron para hacer una comida sino para manchar a los 'borregos', o lo que es lo mismo los alumnos de primero. Hicieron su paseíllo más polémico a la plaza de la Universidad y siguieron el ritual de los últimos años de manera parecida, pero este año les puede salir muy caro a los futuros galenos la pertinente novatada.

El acto de ayer manchó no sólo a los novatos con todo tipo de alimentos también emborronó un poco la imagen de la facultad. El suelo totalmente manchado, los gritos y atar a los de primero con cuerdas no es una imagen muy favorecedora. Además, ese esparcimiento de huevos, harina y todo tipo de alimentos provocó la caída de una señora en la zona circundante a la facultad de la avenida de Madrid.

### Denuncia

La señora, según el decano de la Facultad de Medicina, Indalecio Sánchez-Montesinos, les denunciará. Desde el centro universitario le atendieron «como pudieron», pero la mujer ha denunciado. Esto complica aún más si cabe la delicada situación en la que se ha celebrado este año San Lucas. Tras tres semanas de conversaciones y de debate, los estudiantes, dicen desde el centro que no todos, salieron ayer de nuevo a la calle a hacer uno de sus paseillos más polémicos y puede que «la broma» les cueste más de un disgusto.

La celebración comenzó en la propia facultad. Sacaron a los alumnos de primero de las clases, los llevaron al pasillo exterior que da a la avenida de Madrid y allí les tiraron huevos, harina, mostaza y todos los productos ya citados. El decano, que no estaba de acuerdo con esta celebración, les dijo que no se salieran de allí, pero los alumnos salieron. Estuvieron en la plazoleta de delante del emblemático edificio y después se fueron a la plaza de la Universidad. Allí siguieron con los cantos: «Qué buenos son los hermanos veteranos, que buenos son que nos llevan de excursión». «Que tiemble Derecho que llegue Medicina», entre otros.

Cuando llegaron Derecho no tembló porque había cerrado las puertas a cal y canto. No le había avisado nadie el día de antes, pero sí una media hora antes para poder cerrar las puertas. El decano de Derecho, Juan López, dijo que no habían entrado, y añadió que «cuando la tradición se convierte en salvajada hay que poner coto». En el colegio San Pablo no entraron, pero sí tomaron la estatua de Carlos V. El Lucas, que este año iba disfrazado de lobo, porque el resto de alumnos de cuarto iban de caperucitas, se subió y tiró varias veces. Alguien le dejó su caperuza roja a Carlos V. Tras los cantos y manchas de la plaza de la Universidad muchos se fueron al botellódromo. En la Facultad de Ciencias también estaban preparados para cerrar por si a caso iban dispuestos a entrar.

Quizás sea el último año en el que repitan este ritual. El decano de la Facultad de Medicina lo dijo ayer bien claro hay que terminar con este tipo de actuaciones. Reafirmó que el patrón se celebrará con actos académicos, partidos de fútbol..., pero las novatadas «no están permitidas». Explicó que durante las reuniones que han tenido estas últimas semanas tanto el personal de administración y servicios como el profesorado le han dicho a los estudiantes que es «una salvajada» y les recuerda que no es tradición. Destacó Sánchez-Montesinos que lo de manchar y «la apología del alcohol» no era lo que se hacía siempre.

Por eso, insistió en que ayer también se «manchó la imagen de la Facultad de Medicina». Un centro que, sin embargo, goza de un gran prestigio. Tiene los alumnos con los mejores expedientes. El dirigente universitario también señaló que el comportamiento de estos estudiantes supone un feo para los tres mil que se han quedado en lista de espera y no han podido entrar en la facultad.

El decano dijo que ayer era un día muy triste porque también «se ha faltado a los profesores». Sobre las medidas que se van a tomar para acabar con esta celebración, recordó que es la única facultad que mantiene las novatadas, y avanzó que está dispuesto a abrir expediente disciplinario a los alumnos. «Para eso están en la Universidad los expedientes y estamos dispuestos a utilizarlos». Comunicó que le trasladará la situación al rector y a la vicerrectora de Estudiantes y que celebrará una junta de centro monográfica para tratar el asunto.

Sobre la caída de la mujer y la denuncia, señaló que un grupo de alumnos había firmado un documento responsabilizándose y «ahora deberán dar la cara». Insistió en lo del expediente disciplinario no a partir del próximo curso sino incluso en este mismo. Asimismo, dijo que también le habían hablado que al parece una chica tuvo que ir al hospital porque le había caído vinagre en los ojos.

El año pasado, según el decano una alumna denunció porque se cayó y se hizo una brecha y hace unos años otra se fracturó dos vértebras. Eso lo sabían los universitarios. En la celebración participaron tanto los de cuarto como los de primero y el resto de cursos. Cada uno identificado con su número. El decano calificó las actuaciones de ayer como de trato vejatorio. Está dispuesto a expedientar. Defendió que la festividad de San Lucas se debe seguir celebrando, pero no de esta manera. Asimismo, añadió que le gusta ser preventivo y no sancionador y que esto no es un enfrentamiento entre alumnos y decano.



Los novatos presentaban este aspecto. L.RIVAS